

Leitbild des ZHAW-Sprachenzentrums



Was wir tun

Mit den ZHAW-Sprachkursen entwickeln Studierende, Mitarbeitende und externe Kursteilnehmende ihr internationales Profil zur Teilhabe an globaler Vernetzung und Kooperation. Wir vermitteln Sprachkompetenzen in semesterbegleitenden Präsenz- und Onlinekursen. Unsere Sprachkurse richten sich an Studierende und Mitarbeitende der ZHAW sowie externe Kursteilnehmende, die Sprachen zielgerichtet lernen möchten, um in Studium, Beruf und Alltag sprachlich kompetent handeln zu können. Bei der Kursentwicklung berücksichtigen wir die aktuellen Erkenntnisse aus der Spracherwerbsforschung und der Erwachsenenbildung. Die Kursinhalte umfassen sowohl allgemeinsprachliche als auch berufliche und studienrelevante Fertigkeiten, wobei sich die Progression unserer Kurse am Gemeinsamen Europäischen Referenzrahmen (GER) orientiert.

Wie wir es tun

Unsere Kurse basieren auf folgenden Leitideen: Förderung des Sprachbewusstseins, Sensibilisierung für kulturelle Aspekte, Handlungsorientierung, Autonomieförderung, konstruktive Feedbackkultur. Wir pflegen einen respektvollen und wertschätzenden Umgang mit Heterogenität, setzen uns für eine offene und sichere Lernatmosphäre ein und fördern den Austausch der Kursteilnehmenden untereinander. Unsere Dozierenden verfügen über einen Hochschulabschluss, didaktische Qualifikationen sowie relevante Unterrichtserfahrung. Sie setzen sich mit den Entwicklungen in ihrem Fachgebiet auseinander und reflektieren ihren Unterricht im Austausch mit Kolleginnen und Kollegen. Im Unterricht unterstützen sie die Kursteilnehmenden darin, ihre Mehrsprachigkeit aktiv auszubauen und zeigen effektive Sprachlernstrategien auf. Die Unterrichtsmaterialien werden laufend aktualisiert und mit aktuellen digitalen Tools und Ressourcen ergänzt.

Wohin wir gehen

Die Qualität und Aktualität unserer Angebote ist uns ein zentrales Anliegen; deshalb tragen regelmäßige Kursevaluationen und Unterrichtshospitationen zur Weiterentwicklung der Angebote des Sprachenzentrums bei. Die Zusammenarbeit zwischen den Bereichen Lehre, Forschung und Weiterbildung wird sowohl in internen Fortbildungsveranstaltungen sowie in externen Verbandsaktivitäten auf nationaler und internationaler Ebene gefördert.